2024-01-24

## Escasez de agua en la CDMX: Más bloqueos, una embestida y críticas de Chertorivski y Taboada

Autor: Ximena Arochi Género: Nota Informativa

https://www.proceso.com.mx/nacional/2024/1/24/escasez-de-agua-en-la-cdmx-mas-bloqueos-una-embestida-criticas-de-chertoriv ski-taboada-322748.html

CIUDAD DE MÉXICO (apro).- Una manifestante resultó lesionada luego de que una mujer embistió con su automóvil el bloqueo que por tercer día consecutivo levantaron vecinos de la colonia Molino del Rey, en la calle Fernando Alencastre a la altura de Alicama, en la colonia Lomas Virreyes, de la alcaldía Miguel Hidalgo, para denunciar el desabasto de agua en la zona desde diciembre pasado.

En redes sociales circula un video en el que se puede apreciar a la conductora de un vehículo negro acelerar para seguir su camino en la calle Fernando Alencaste, aunque la vialidad se encontraba bloqueada por los inconformes y contaban con la presencia de elementos del Grupo Metropolitano de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC). Noticias RelacionadasAnte bloqueos por falta de agua, Batres asegura que personal atiende todos los días las demandasConagua reduce el caudal del Sistema Cutzamala para la CDMX

La grabación también muestra que después de que la mujer atravesó el bloqueo, los vecinos comenzaron a gritar "agárrenla, agárrenla", y tras el automóvil referido corrió un uniformado y varios hombres.

uD83DuDE97uD83DuDEA7 Conductora embiste su vehículo contra bloqueo en #Alencastre, lesionando a una mujer. Protesta por falta de #agua en Miguel Hidalgo. uD83DuDEB1uD83DuDC65 La conductora detenida por @SSC\_CDMX. #CDMX #Protesta #Justicia pic.twitter.com/RH9KzPVZwO LuisCardenasMX (@LuisCardenasMx) January 24, 2024

De acuerdo con reportes periodísticos, tras lo anterior una de las protestantes resultó lesionada, por lo que la presunta responsable fue detenida por elementos de la dependencia encabezada por Pablo Vázquez, y fue presentada ante el agente del Ministerio Público.

Se trata del tercer día consecutivo en el que los vecinos levantan dicho bloqueo, a pesar de que han dialogado con autoridades del Sistema de Aguas de la Ciudad de México (SACMEX) y personal de la alcaldía gobernada por Mauricio Tabe, quienes les informaron que los pozos de agua no están abastecidos adecuadamente para llevar al agua a los domicilios; sin embargo, no les dieron solución.

Los manifestantes declararon a medios de comunicación que bimestralmente pagan alrededor de 3 mil y 20 mil pesos por el suministro de agua.

El Centro de Orientación Vial (OVIAL) de la SSC informó a las 10:56 horas, en su cuenta de X, sobre el cierre a la circulación en las vías mencionadas, y a las 13:00 horas notificó en la misma red social que ya se había restablecido la circulación.

Es Laura, la vecina que fue arrastrada por una automovilista en la colonia Molino del Rey en la @AlcaldiaMHmx. "Si no se rompe la cuerda, casi degolla al vecino". En la zona permanece robusto despliegue policial. pic.twitter.com/JWVke7b8kz Tania Aguilar (@Tania\_aguilarcr) January 24, 2024

Escasez de agua en Gustavo A. Madero

Este miércoles, habitantes de la colonia La Palma bloquearon la circulación en la avenida La Corona al cruce con Puerto Acapulco, para denunciar escasez de agua en la zona desde hace ocho meses.

Los vecinos se mantuvieron en espera de dialogar con las autoridades y declararon que durante esos ocho meses el suministro de agua les ha llegado con poca presión e insuficiente, según reportes periodísticos.

El OVIAL notificó en X, a las 9:37 horas, sobre el bloqueo.

Tres bloqueos más en menos de una semana

Además de los bloqueos mencionados, el lunes pasado vecinos de distintas alcaldías de la capital realizaron bloqueos para denunciar la escasez de agua.

En la alcaldía gobernada por Lía Limón, desde temprano los habitantes del pueblo San Bartolo Ameyalco se manifestaron y bloquearon la avenida Camino al Desierto de los Leones, para demandar que les han llegado los recibos de cobro por el servicio de agua, aun cuando llevan 45 días sin suministro de este servicio.

Los inconformes aseguraron que las autoridades no les han dado una explicación sobre la escasez, por lo que exigieron saber por qué no llega el agua a sus domicilios.

Al lugar acudió personal de SACMEX, quienes revisaron las válvulas para investigar el motivo de la escasez.

Otro bloqueo se dio en la alcaldía Venustiano Carranza, donde vecinos de las colonias Moctezuma y Ampliación 7 de Julio cerraron la circulación en la calzada Ignacio Zaragoza, a la altura de Jesús Gaona, ahí declararon a medios de comunicación que llevan más de una semana sin agua.

Los habitantes se manifestaron con carteles para solicitar que se restablezca el suministro de agua, pues alegaron que piden pipas para labores domésticas como lavar ropa y trastos, así como de aseo personal.

Al sitio llegaron elementos de la Policía de Tránsito de la SSC, los cuales realizaron cortes a la circulación.

Los reportes indican que varias unidades de transporte público tuvieron que buscar rutas alternativas y varios usuarios descendieron de ellas para continuar su camino a pie.

El tercer bloqueo fue realizado por vecinos de la colonia Argentina Poniente, en la demarcación Miguel Hidalgo. Los inconformes denunciaron que llevan cuatro días sin agua, por ello bloquearon la calle Río Paraná y calzada San Bartolo, así como la calle General Arista.

"Queremos agua, queremos agua", fue la consigna que corearon los inconformes mientras sostenían carteles y realizaban una cadena humana para impedir el paso de vehículos.

## Precandidatos se pronuncian

Hasta el momento, el precandidato único de la alianza "Va por la CDMX", Santiago Taboada, y el precandidato de Movimiento Ciudadano (MC) a la jefatura de Gobierno, Salomón Chertorivski, han hecho pronunciamientos acerca de la escasez en sus redes sociales.

En su cuenta de X, el panista publicó: "La crisis por el abasto de agua en la CDMX se está intensificando día a día. Desde 2022 ha bajado 40% el suministro que llega desde el Cutzamala, uno de los principales sistemas que surten a la #CDMX".

Luego añadió: "La respuesta del @GobCDMX ha sido nula. ¡Urge tomar el tema con seriedad!".

La crisis por el abasto de agua en la CDMX se está intensificando día a día.??Desde 2022 ha bajado 40% el suministro que llega desde el Cutzamala, uno de los principales sistemas que surten a la #CDMX.La respuesta del @GobCDMX ha sido nula. ¡Urge tomar el tema con seriedad! Santiago Taboada (@STaboadaMx) January 24, 2024

En tanto, el 22 de enero, Chertorivski, publicó en dicha red social: "La crisis por la falta de agua se agudizará los próximos meses, consecuencia de que el gobierno de esta ciudad no ha atendido este, y otros problemas, como una prioridad en este sexenio. ¡No tendremos agua!".

También aseguró que el dinero que el Gobierno capitalino debió invertir en el problema hídrico, fue usado para pósteres, espectaculares, "pa campañas, pues", y advirtió que en los próximos meses "vamos a tener la crisis de agua más importante que ha tenido esta ciudad en su historia".

La falta de agua en la Ciudad de México es una realidad. Necesitamos que este gobierno tome acciones inmediatas que prioricen la inversión en infraestructura y atienda las necesidades reales de las y los chilangos. Merecemos un futuro con agua. pic.twitter.com/tr3W2FGgwH Salomón Chertorivski (@Chertorivski) January 24, 2024

Ante los bloqueos por falta de agua, el jefe de gobierno, Martí Batres, aseguró ayer que un equipo con personal de distintas dependencias trabaja en eso "todos los días" y acude a los puntos a atender la demanda.

El pasado 13 de enero, la Comisión Nacional del Agua (Conagua) informó al Gobierno de la Ciudad de México, que a partir del 12 de enero, a las 00:00 horas, redujo el caudal aportado por el Sistema de Cutzamala en 800 litros por segundo, por lo que Batres Guadarrama anunció que tienen un plan para que a lo largo de 2024 se recupere el caudal que se ha reducido a causa de la fuerte sequía.